

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

Hora : 03:23

PAG - 1 -

Lunes 07 de marzo de 2005

DECLARACIONES DEL SECRETARIO DE LA PRESIDENCIA, ERNESTO LEAL, A LA PERIODISTA SHEILA CANO DE TV. NOTICIAS, CANAL 2

Sheila Cano: Desde la semana pasada la Asamblea Nacional ha estado muy en movimiento, desde el punto de que supuestamente el Presidente Enrique Bolaños está cabildeando con los diputados de la bancada Azul y Blanco, principalmente, y con la gente del PLC, para votar a favor de la amnistía del Sr. Alemán una vez que ésta esté, por lo menos que hagan quórum. Eso es lo que se dice de la negociación. Yo quisiera saber si Alemán ha buscado un encuentro con ustedes o les ha pedido que intercedan, que cabildeen para que los votos de la bancada Azul y Blanco, efectivamente voten a favor de la amnistía.

Ernesto Leal: En primer lugar es totalmente falso que el gobierno haya empezado a conversar con la bancada Azul y Blanco para lograr que se respaldara una iniciativa de ese tipo. Lo que hemos conversado con ellos es que si es bueno respaldar iniciativas como por ejemplo: suprimir el 1.5 % de transferencias a las municipalidades y quedarnos únicamente con el 4.5%, que en algún momento algunos diputados liberales lo mencionaron.

Yo creo que aquí lo que están tratando es de hacer una cortina de humo. En primer lugar: ¿Por qué es que la iniciativa es de Decreto y no es de Ley de Amnistía?, la Amnistía se obtiene por Ley no por Decreto, entonces ya es una cosa jurídica que no tiene validez. Lo meten por decreto porque el decreto no necesita la sanción del Presidente, ahí ya vemos que están queriendo obviar la posición categórica que el Presidente de la República ha mantenido en ese sentido. Yo te diría lo siguiente, ¿quiénes son los que han pactado?; por ejemplo: ¿porqué es que el PLC le da las Reformas Constitucionales al Frente Sandinista?, ¿porqué es que el PLC habla de los misiles y prohíbe que el Presidente siga destruyendo misiles?, ¿porqué es que el PLC habla y le entrega la Intendencia de la Propiedad?, ¿porqué es que la Ley de Servicios Públicos?, todo eso tiene que darlo el PLC, ¿a cambio de qué?, a cambio de la libertad de Arnoldo Alemán, ahí está claro.

Ahora vemos que hacen escándalo en Matagalpa y dicen no a la amnistía, es muy sencilla la trama y la explicó muy claramente el otro día, el diputado Osorno, ellos llegan y hacen quórum con 47 votos y luego despotrican y dicen, condenan y votan en contra de la amnistía, pero ya se hace con la mitad más uno de los presentes, entonces con treinta, con veinticinco, con veintiocho votos pasa la amnistía. Lo que están tratando de montar es un show, ese es el criterio que nosotros mantenemos.

S. Cano: Pero Orlando Tardencilla habla de encuentros entre la presidencia y la bancada Azul y Blanco en donde el Presidente o, no se quien representante del Gobierno ha dicho "causa común con el PLC para algunos temas", como que si esta causa común podría ser la amnistía.

E. Leal: Yo quiero aclarar bien enfáticamente, las causas comunes son en causas que le interesan al pueblo de Nicaragua, por ejemplo: si se aumentó del 4.5 al 6% las trasferencias municipales, se trataba de volver al 4.5, algunos diputados liberales propusieron que se regresara al 4.5 y lo más lógico es hacer causa común con esas propuestas en donde nosotros creemos que podemos beneficiar a los

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO ESPECIAL

Hora : 03:23

PAG - 2 -

nicaragüenses. El otro tema es el Presupuesto General de la República, hagamos causa común con aquellos que pretenden verdaderamente impulsar un presupuesto que sea razonable, que no nos saque del programa del Fondo Monetario, etc. y algunos diputados liberales habían dado declaraciones en ese sentido. De eso se trata, ese es la causa común. Así como también podemos hacer causa común con el Frente Sandinista en un momento dado, si la propuesta del Frente nosotros creemos que es adecuada y correcta. Pero yo reitero, aquí el acuerdo, el pacto es entre Daniel Ortega y Arnoldo Alemán, la foto que circula por todo Nicaragua, donde están, yo no sé cuantos son, pero aparecen los del PLC, Arnoldo Alemán, Daniel Ortega y el Frente Sandinista, es clarísimo que ahí hay un acuerdo y que ahora Daniel Ortega lo tiene que cumplir porque aparentemente el PLC le ha venido cumpliendo a Daniel Ortega con todas esas leyes que le ha pedido, en contra del pueblo de Nicaragua.

S. Cano: ¿Va ser inevitable, a su manera de ver, una amnistía a favor de Alemán en este mismo semestre?

E. Leal: Habrá que preguntarle a Daniel Ortega, aunque públicamente dicen que no, la verdad es que ahí hay un pacto. Veamos clarísimo, ¿qué es lo que le ha dado el PLC al Frente Sandinista?, ya se repartieron los magistrados de la contraloría, están por elegir magistrados de la Corte Suprema, ahí lo que hay es un acuerdo de cumplimiento, entiendo que talvez ahora le tocará cumplir a Daniel Ortega.

S. Cano: Existen presiones de parte de Estados Unidos para que lo que se conoce como las fuerzas democráticas, realmente se unifique alrededor o contra de Ortega de cara a las próximas elecciones y en este caso existe presión directamente contra el Presidente Enrique Bolaños para que se reagrupen el PLC y el APRE, por ejemplo.

E. Leal: No, no hay ninguna presión en ese sentido, lo que los mismos APRE y algunos miembros del PLC han manifestado que sería bueno que no fueran divididas las fuerzas democráticas en 2006, pero esa es una decisión que tendrán que tomar los propios miembros de los partidos, como quieren ir, como no quieren ir, y dependerá también del candidato que vayan a escoger, porque si van a escoger candidatos perdedores, dicen que hay 16 candidatos ahorita dentro del PLC, así que yo creo que ese reto de las fuerzas democráticas tendrán que verlo los miembros de los partidos correspondientes.

S. Cano: Yo quisiera saber su opinión sobre esta nueva oficialización de la candidatura de Ortega, en este momento, digamos coyuntural-político que puede cambiar su manera de ver en las negociaciones con el PLC.

E. Leal: No se que podrá cambiar, pero eso ya lo esperaba todo el mundo, Daniel Ortega es el eterno candidato a la Presidencia de la República, ya ha perdido tres veces y me imagino que perderá las próximas también, así que ésta es una decisión que el Frente Sandinista ha tomado. Vemos que es un partido no democrático, vemos que es un partido que no permite que otras personas corran, ahí oímos a Alejandro Martínez que no está de acuerdo con la manera que determinaron que Daniel Ortega fuera el candidato, vemos, por supuesto, las protestas de Herty Lewites en contra de la centralización y la cerrazón que tienen dentro del partido, ahí que vean los nicaragüenses como es que se manejan verdaderamente unas elecciones internas de un partido que se maneja al gusto y antojo de una persona.



MONITOREO ESPECIAL

Hora : 03:23

PAG - 3 -

S. Cano: Lewites ha llamado a una desobediencia institucional a los ciudadanos como tal, debido a las supuestas influencias de los partidos políticos que menciona Lewites. Ustedes que opinan de esta desobediencia.

E. Leal: Nosotros defendemos los derechos de los ciudadanos y obviamente si se han violentado derechos de Herty estaríamos a favor de verlos, pero lo que si es que él deberá de unirse o tratar de ver que opinan las otras fuerzas políticas de este país. Yo no sé si él seguirá insistiendo en correr por su bandera rojinegra, hoy leía un editorial en La Prensa que dice, bueno, hace un llamado a todas las fuerzas políticas pero no define que va a hacer, sigue usando la rojinegra, esas son cosas políticas entre partidos que deberán de ser definidas en su momento creo yo.

S. Cano: Pero ustedes no temen, como Gobierno, un caos. Cuando una persona, que según las encuestas es un líder y tiene credibilidad ante la población, está llamando a una desobediencia civil, ante instituciones como por ejemplo el Consejo Supremo Electoral y la Contraloría, o la Corte Suprema.

E. Leal: Él lo que está llamando, entiendo yo, es a una desobediencia civil de sus partidarios, no acatar el fallo o la resolución del Consejo Supremo Electoral y del Tribunal de Apelaciones de Managua, él llama a sus bases y dice desobedezcamos esto y vamos el domingo trece a la manifestación en Masaya, eso es lo que él hace, un llamado a su gente que no acate esos fallos, que vayan a la manifestación el trece, que entiendo que el Ministerio de Gobernación le extenderá el permiso adecuadamente esta semana.

S. Cano: Ustedes no temen a un caos, a una situación, porque estamos hablando de que estas instituciones son las menos creíbles, principalmente el Consejo Supremo Electoral, tiene cuatro años de arrastrar un déficit de credibilidad ante el total de ciudadanos, no solamente ciudadanos sandinistas o liberales.

E. Leal: El Presidente Bolaños ha sido bien claro que mientras no se democratizen las instituciones del Estado, mientras sigamos repartiendo puestos en esas instituciones Nicaragua no va para ningún lado, mientras sea partidario un ente del Estado, una institución, mientras no sean electos de manera transparente e independiente, insiste el Presidente en que no importa que sean simpatizantes, porque todos los nicaragüenses tenemos derecho a tener simpatía por algún partido político, pero no que seamos militantes y obedezcamos ordenes de partidos, eso es lo que le hace daño a la democracia en Nicaragua y eso va a perjudicar a este país, ahí paulatinamente se va destruyendo un proceso democrático y podemos caer en un futuro caos que sin lugar a dudas podría traer sólo cosas negativas para los nicaragüenses.

S. Cano: Como avanzan ustedes en el diálogo nacional con estas elecciones entonces, porque el reto ahora vienen las próximas elecciones

E. Leal: Ahí vemos un comportamiento porque se decía de la amnistía el miércoles pasado, vino al diálogo y que esto presentaba una ruptura entre el Frente Sandinista y el PLC, nosotros vimos que no existe tal ruptura, que votan exactamente igual, que prácticamente se ponen de acuerdo, me imagino que de previo, y no tienen ninguna diferencia, entonces nosotros vemos a un PLC diciendo que sí a todo lo que dice el Frente Sandinista, ese es el acuerdo al que han llegado, ahora me imagino que no quieren perder la oportunidad ni poner en riesgo el hecho de que Daniel Ortega le cumpla, ¿que le cumpla qué?, la libertad de Arnoldo Alemán, porque ese es el acuerdo, entendemos nosotros, que existe entre los dos.



MONITOREO ESPECIAL

Hora : 03:23

PAG - 4 -

S. Cano: Pero entonces no existe avance. ¿Existe avance en cuanto a la elección de consenso de los requisitos para estos ocho magistrados del Consejo y los cuatro de la Corte?

E. Leal: Es que no hay voluntad política de parte de ellos. No existe voluntad política. El Frente Sandinista dijo que viéramos el mecanismo para elegirlos, estaba dispuesto, el PLC por otro lado dijo que había que pensarlo, que no se que. Nosotros vemos un juego ahí. Además hacen eso, entonces con la Superintendencia de Servicios Públicos le quitan funciones a Joel Gutiérrez porque hacen argumentos de un artificio legal, cuando pudieron haber dicho, “bueno, mientras no entre en función la Superintendencia de Servicios Públicos, la vamos a dejar funcionando con las mismas funciones que tiene actualmente el Sr. Gutiérrez, a cargo de TELCOR, etc. etc.” Aquí no hay voluntad política de parte de ellos, tienen que demostrarla verdaderamente.

S. Cano: ¿Ustedes se van a quedar en el diálogo a pesar de que no tienen esa voluntad política?

E. Leal: Esperemos a la elección de magistrados, esperemos que no elijan ellos, vamos a esperar a ver que pasa.

S. Cano: ¿Que es lo que hay que esperar si no existe voluntad política, y el tema que iba a abordar a nivel del diálogo nacional?

E. Leal: Por que nosotros vimos que el Frente Sandinista, en la reunión que tuvo Daniel Ortega con el Presidente, decía que sí que entráramos a una comisión para determinar esos mecanismos, al que tenemos ahora que convencer es al PLC, para ver que acate lo que dice el Frente Sandinista para que le liberen a Arnoldo Alemán, si acata eso hay una ventana para nosotros.